

# EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Lunes 15 de Febrero de 1886.

Núm. 1216.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miercoles 4 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcedia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcedia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana. 2 y 3:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 4:30 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5 t.—De La Puebla a Manacor, 7:55 m. 2:30 y 5 (m.) tarde.—Tren periódico.—Dias de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

CORRESPONDENCIAS.

MADRID 8 de febrero.

No hablaré a ustedes de la inauguración celebrada anoche, del nuevo Circulo de los amigos del general Lopez Dominguez, porque sin necesidad de que acudan a mi testimonio, de sobra conocerán ustedes por la lectura de los periódicos de la mañana, que el suceso, mas que los caracteres de una reunion politica, tuvo solo los de una reunion de familia. Ha quedado tan mermada la izquierda, despues de la conciliación hecha en junio último, y del ingreso en el partido liberal, de las fuerzas que acudillaba el señor Montero Rios, que por mucho que vaya y venga el general Lopez Dominguez, y por mucho que sea el barullo, que intente hacer, no conseguirá ciertamente que la opinion para sus ojos en las cosas de la zúrda. ¿Qué queda en ese grupo, echa escepcion de la persona del general Lopez Dominguez y de los respetos que por su antigüedad en la democracia merece a todos el señor Becerra? Yo no sé como el general Lopez Dominguez, a quien no pueden negarse ciertos talentos políticos, no se ha desengañado ya de lo imposible de la empresa. Solo el odio que contra la persona del señor Sagasta sienten los irreducibles de la izquierda, puede obstinarles hasta el punto de seguir en una situacion, que en último término, solo sirve para dividir y fraccionar las fuerzas liberales monarquicas, y para dar alientos a los pesimistas de la Regencia.

Dejando pues, a un lado la inauguración del nuevo local del Circulo zurdo; y viniendo a noticias de mas importancia, diré a ustedes que comienza a hablarse mucho del meeting republicano que se celebrara aquí el once del mes actual, aniversario de la proclamación de la república y que segun se dice, pronunciarán discursos los señores mas importantes de esa comunión politica.

A la hora en que escribo estas líneas no se sabe si asistirá al acto el señor Castelar, lo que si me consta, es que una comision de Zorrillistas y Pústas piensa en invitarle, hasta se asegura que ofrecerle la presidencia. Dudo mucho, sin embargo, que el señor Castelar asista a esta fiesta republicana, donde de seguro no faltaran inconveniencias e indiscreciones que obliguen a la autoridad, mal de su grado, a tomar activa parte, calmando los entusiasmos de algunos. Y no crean ustedes que al decir esto pretenda dar a entender que veo con malos ojos la fiesta que se prepara. No hay para mi partidos ilegales, ni teorías facciosas, en tanto se defiendan y promulguen dentro de las condiciones de la propaganda pacífica y del respeto a las leyes; pero si bien todo esto es verdad, y a comprenderlo y a practicarlo está obligado el Gobierno democrático del señor Sagasta, en cambio dudo mucho que haya en el corazon de nuestros partidos políticos la suficiente cultura para mantener dentro del justo fiel de la balanza la defensa del ideal sin recurrir a las exageraciones y violencias, que una vez apuntadas, están en el caso de reprimir con mano fuerte los Gobiernos.

Si los republicanos el dia 11 se dedican a enaltecer los ideales de su politica, sin deprimir para eso cosas e instituciones cuya existencia garantiza y mantiene la voluntad del pais, claro está que la fiesta que se prepara terminará en medio de una paz octaviana; pero si, lo que no quiera Dios que suceda, se pronuncia alguna frase o se exhala algun grito que demuestre falta de respeto a las instituciones, entonces el

gobierno obrará con toda la posible energia, sin contemplaciones de ningun género. Este al menos es el pensamiento del Sr. Sagasta, que expresaba anoche en el Teatro Real, ante varios correccionarios que discurren en su presencia sobre la significación y alcance del proyectado meeting de los republicanos. Y a propósito tambien de la política de estos, y ya que estoy con las manos en la masa, no terminaré este párrafo sin decirles que a las bases para la union formuladas por el señor Ruiz Zorrilla, y que les expuse en mi carta de ayer, contesta hoy *La Republica*, órgano del señor Pi y Margall, pidiendo explicaciones sobre el llamado gobierno provisional y sobre la representación que cada grupo ha de tener en el gabinete. *La Republica* cree que las carteras deben distribuirse con absoluta y perfecta igualdad.

Dejando a un lado estos sueños de oro de la familia republicana, sueños que están llamados a no verse cumplidos nunca (si los monárquicos tienen un poco de buen sentido,) vendré, al correr de la pluma y antes de cerrar mi carta, a ocuparme de otros sucesos del dia, colocando en primer lugar la reunion de los republicanos orgánicos en el teatro de Madrid, disuelta por la autoridad en vista de las manifestaciones que allí comenzaron a hacerse. Manifestaciones que acreditan una vez más la intemperancia de ciertas escuelas republicanas, cuyo ideal estriba en la destrucción de todos los organismos sociales.

Tambien es nota del dia la enfermedad que aqueja al señor Alonso Martinez, y que, segun se dice, pudiera ofrecer algun cuidado. Y nada mas en los asuntos de estas últimas veinte y cuatro horas.

Del decreto de disolucion y convocatoria, y de las eternas cuestiones de orden público, no se dice una palabra, conviniendo todo el mundo en que hoy es uno de los dias mas perdidos que han podido conocerse para perseguir la noticia politica. Yo creo que esta calma durará por algun tiempo, cuando menos hasta tanto que comience el período electoral, que, en mi opinion, no está muy lejos. Y por último, y como nota póstuma, diré a ustedes que siguen los ministros de Gobernación y Fomento muy atareados con la cuestion obrera imprimiendo gran impulso a las obras públicas para facilitar de este modo el trabajo y remediar, en lo posible, la miseria que se siente.

MADRID 8 de febrero.

A no ser los rigores del oficio, el frio intenso que ayer reinó nos habria apartado de la redaccion y aun de la calle; pero una rutina estúpida y egoista, antireligiosa y antibigiénica, nos compele a trabajar todos los dias, incluso los festivos, y por muy cansados y aburridos que estemos, no hay mas remedio que coger la pluma y decir lo que pasa, para que por miserables cinco céntimos todavía haya quien murmure ó ponga defectos, ó crea que lo distraen poco.

Por fortuna relativa, tuvimos una ventaja en el dia de ayer, y fué que en vez de darnos a lirismos, nos encontramos como toma del dia, con lo que dicen los republicanos en sus periódicos ó hacen en los meetings; asunto fácil de apreciar, recordando lo que estos dias hemos dicho, y pasando la vista por la reseña que tambien damos, de la reunion ayer tarde celebrada por los federales orgánicos.

La confusion, verdaderamente, es inmensa, aunque lógica; tratándose de es-

pañoles, que ademas soportan la circunstancia agravante de ser republicanos.

La batalla está trabada sobre la inteligencia de la coalición y el *modus vivendi* político que podrian los republicanos todos admitir antes de lograr sus propósitos comunes.

Esta conquista dista bastante de ser fácil; pero los republicanos ofrecen, mientras tanto, un caos tal de aspiraciones, que es muy difícil enterarse de él.

Los unos acusan al Sr. Castelar de que no es mas que un retórico, y que en el Parlamento no hace política de acción; los otros la emprenden con el Sr. Zorrilla, lo acusan de aspirar a una dictadura ridícula; y le recuerdan sus compromisos monárquicos; quienes quieren la federación ordenada, y quienes la mas autonómica y atomística, y mientras los mas circunspectos predicán la evolución; los mas nerviosos creen que no hay mas que salir a la calle, toser fuerte, y ya está derrumbada la Monarquía.

En honor de la verdad, antes pasaba lo mismo; pero ahora se ve mas claro, y se ha acentuado mas, merced a la sinceridad con que se cumplen los derechos que a todos los ciudadanos, sin distinción de ideas, garantiza la Constitución. Alguna vez, a mas del uso del derecho, se infringen las leyes, y entonces, como ha ocurrido ayer tarde, interviene en el acto la autoridad y disuelve la reunion; y los mismos republicanos exaltados, que tienen una mediana imparcialidad, reconocen que está bien hecho lo hecho.

En cuanto a los republicanos que pudiéramos llamar didácticos, reflexivos; gubernamentales y juiciosos; esos, deben darse con un canto en los pechos, porque no vengán nunca la república, porque el dia que viniera, habrían perdido ellos toda su influencia, su cotización en plaza, y hasta su tranquilidad personal. ¡Se acusa ya al Sr. Zorrilla de dictador, se le dice que fué monárquico, y se le recuerda que ametralló a los republicanos en 1869 y en 1870, y ellos, los republicanos pacíficos que viven en España tranquilamente y que han hecho papel en la restauración; habian de quedar inmunes! ¡Qué inocencia, y cuanto desvario!

En cuanto a los monárquicos, si hubieran osado bajo la república tener una reunion análoga a la de esta tarde, les hubieran molido las costillas a palos; y si en la propia hipótesis, lo que hoy escriben, con todo reposo por cierto, los periódicos zorrillistas de la monarquía y de la Casa Real, lo escribieran los periodistas monárquicos contra la república y contra las familias y esposas de los republicanos, bien podian estos infelices escritores hacer acopio de brazos y piernas en casa de algun ortopedico, porque no les faltarian, de fijo, ocasiones en que utilizar aquellos suplementos.

Lo cual quiere decir, que la libertad, para ser efectiva y tal libertad, no basta que esté escrita en las leyes; es mas esencial aún, mil veces mas esencial que la garanticen gobiernos de complexion fuerte; y los gobiernos de la República serán eternamente, en estas naciones latinas, gobiernos débiles, suspicaces y tiránicos.

Y despues de esto, que nunca estorbá repetirlo, y ménos cuando la ocasion sea propicia, vamos con lo que falta del dia.

El temporal de nieves que reina en varios puntos de la Peninsula, interrumpe la circulación de los trenes.

La visita del gobernador de Cádiz a varios pueblos infestados del cólera, merece que se tributen justas alabanzas a aquella dignísima autoridad.

El Sr. Sagasta, por encontrarse un poco resfriado, no ha salido ayer de su casa.

Los tenientes de alcalde han continuado ayer inspeccionando el pan de algunas tahonas, habiendo decomisado gran número de panes.

Nada más de notable.

PARIS 6 de febrero.

La intemperancia ya proverbial de los los diputados, ó mejor, de algunos diputados de la derecha de la Cámara francesa, ha producido en la sesión del 4 del actual un incidente ruidoso que a vá ser causa quizá de la expulsión de los príncipes del territorio francés.

En esa noche se discutía una petición relativa a la venta de los diamantes de la Corona, y las conclusiones de la comisión eran de encargar esta petición a los ministros competentes, el de Hacienda y el de Bellas Artes.

La Cámara anterior habia manifestado por medio de una mayoría considerable su intención de aplicar el producto de esta venta a la fundación de una Caja para invalidos del trabajo, y era de esperar que esta Cámara tuviera las mismas intenciones.

La derecha, que quiere darse ahora cierto barniz democrático no pensaba hacer grande ruido sobre la cuestion, sabiendo además que una petición no tiene la fuerza de un proyecto de ley y, por consiguiente, todo debate sobre ella es ocioso. Pero la derecha no cuenta sin duda con sus *infants terribles*, que cada día la proporcionan un nuevo embarazo. El del jueves ha sido promovido por el señor conde de Lanjuinais, que no teniendo sin duda otra cosa mas agradable que hacer, se propuso dar un escándalo en la Cámara y lo consiguió cumplidamente.

Subió, pues, a la tribuna, y sin decir siquiera agua vá, empezó su discurso así:

«Cuando en un porvenir muy próximo, pueda Francia desembarazarse de la República...» y aquí terminó el discurso; porque el trastorno que siguió no le permitió continuar; ni lo hubiera podido aun teniendo los pulmones de Stentor. Solo al fin de 20 minutos pudo el excéntrico señor conde añadir algunas palabras a su conato de discurso, que aunque no ha conseguido lo que se proponía, logró en cambio que a última hora se depositara en manos del presidente de la Cámara una proposición de ley para expulsar del territorio francés a todos los individuos de las familias que han reinado en él.

Lo mas curioso ahora es que esta proposición está suscrita y defendida no por la extrema izquierda, como era de suponer, sino por la fracción mas moderada de la mayoría.

En la exposicion de motivos que precede al proyecto de ley, los firmantes exponen que la moderación que hasta hoy se ha mostrado para con la derecha ha servido solo para alentarla y estfmularla a una actitud facciosa. Se ha visto, despues del 4 de octubre, que la derecha; creyendo en un triunfo seguro, arrojaba la máscara de moderación para hablar resueltamente de derribar la república, se la ha visto en toda ocasion votar con los intransigentes, sacrificando su propia significación en aras de su odio a las instituciones actuales y, por último, se ha consentido que la preusa que se llama conservadora incite en estos últimos tiempos al ejército a sublevarse, solo porque el ministro de la Guerra ha trasla-



dado á dos regimientos de caballería en uso de su derecho.

La república, pues, tiene el deber de defenderse contra los que pretenden perturbarla.

Así lo creen los firmantes de la proposición, pero el Gobierno de Mr. Freycinet no parece seguirlos dócilmente en este camino. La proposición ha sido enviada á la comisión de iniciativa en donde podría suceder que durmiese tres ó cuatro meses, tiempo más que suficiente para que los ánimos, hoy tan sobrecitados, se calmen algún tanto.

Por otra parte, Mr. de Freycinet ya se ha explicado claramente en una entrevista con los ministros de la izquierda radical. La expulsión de los príncipes según el presidente del Consejo es una medida que solo el Gobierno puede tomar ó proponer cuando la seguridad de la república lo exija.

Algunos malignos creen que es una maniobra de Mr. Brisson y sus amigos que se proponen solo poner obstáculos al ministerio para derribarlo, con el objeto de sustituirlo, pero esto solo se le ocurre al *Figaro* y á algún otro compañero de fatigas y trapos. El hecho es que esta medida de expulsión, algún tanto extemporánea, estaría en parte justificada por las necias baladronadas de algunas reaccionarios, que no dudan en sacrificar hasta los intereses de su partido por poderse poner en evidencia.

Mr. de Freycinet con toda su flexibilidad apenas si puede conjurar las tormentas que mas que la malevolencia de la oposición promueven la oficiosidad y las extemporáneas indignaciones de sus amigos. Gracias, sin embargo, á su indiscutible habilidad, á su tacto y á su rectitud inquebrantable que le han ganado la consideración y el afecto de sus mismos enemigos, Mr. Freycinet logra poco á poco dejar detrás de sí toda cuestión enojosa.

Así ha sucedido con la de la amnistía que se decidió el sábado último, en la Cámara como era de esperar en favor del gobierno.

No ha contribuido poco á cambiar la opinión el cobarde asesinato de sub-inspector Watrán por la turba minera de Decazille. El país ha comprendido que la amnistía como ley ordinaria y aplicable tan continuamente, serviría solo á estimular el crimen relajando al mismo tiempo la acción de la magistratura, Mr. de Freycinet lo ha dicho ayer «Un gobierno que abusa de su derecho de gracia corre el riesgo de enervar la acción de la justicia, ofreciendo por decirlo así una prima periódica y segura á las tentativas insurreccionales y á las sugerencias del crimen.»

Su discurso ha sido tan razonable, de formas tan persuasivas, que ha disipado todas las vehementes declamaciones de Clovis Hugues, de Rochefort y de Millebrand que acudían en último extremo al empleo del patético sin conseguir lo que se proponían.

Una enorme mayoría de 347 votos contra 116 ha rechazado la proposición Rochefort que puede considerarse definitivamente enterrada.

Así debía ser; su único fundamento era su apelación al sentimiento de humanidad y esto ya lo había satisfecho ampliamente el gobierno concediendo infinitos indultos particulares á los que realmente habían sido condenados por delitos políticos. Todos los que actualmente quedan por indultar son criminales vulgares tales como Cyvoct, Nsurrit y Berezowski que fué el que disparó contra el Czar en la época de la Exposición parisiense del 67, y otros pocos de la peor especie.

#### EL CUATRO POR CIENTO ESPAÑOL.

Con este título ha publicado la importante revista financiera de Londres, *Money*, en su último número, el siguiente artículo:

«Desde la publicación de nuestro anterior número, los títulos españoles han manifestado una decidida tendencia al alza. El lunes se cotizaron á 54 3/8; pero el miércoles fueron muy buscados y subieron á 54 3/4, habiendo subido desde entonces á 55 7/8, ó sea un alza de 1 1/2 en una semana.

Esto parece indicar que los bajistas, desesperando de producir la baja por su sistema de inventar pronunciamientos y sublevaciones militares, han abandonado ese sistema y hacen grandes esfuerzos para volver á comprar lo que tan insensatamente vendieron cuando

se concertaron contra los títulos españoles en el verano último y otra vez á la muerte del Rey. Sus cálculos han fracasado por completo.

Según dijimos en nuestro último número, las circunstancias parecían favorables á sus planes, pues los terremotos, inundaciones, el cólera, las malas cosechas, las intenciones políticas y la muerte del joven Monarca, fueron acontecimientos que el especulador sin conciencia podía considerar favorables á sus designios; pero nó, á pesar de todas estas calamidades, los fondos bajaron muy poco y solo temporalmente. Hoy están más altos que cuando la camarilla comenzó sus operaciones, y es público que ciertos individuos, cuya posición debiera alejarlos de semejantes operaciones, han sufrido en ellas pérdidas de consideración.

Dijimos en la semana pasada, que había terminado ya la época de los pronunciamientos y que el pueblo español solo desea paz y progreso.

Los corresponsales de algunos periódicos parece que tratan todavía de representar aquel país en conmoción, suponiendo que la paz se mantiene solamente gracias á la más rígida disciplina por parte de las autoridades; pero el tono de estos mismos telegramas es suficiente para convencer á cualquiera que conozca á España, de que no tiene el más ligero fundamento. No lo tienen, efectivamente, semejantes rumores, que como los publicados otras veces, han sido forjados para favorecer jugadas de Bolsa. En la actualidad reina tranquilidad completa en España. La nación está completamente cansada de revoluciones, tanto, que los pronunciamientos militares se sofocan tan pronto como se inician, debido á la absoluta indiferencia con que son recibidos.»

#### FISCALIZACION

##### EN LAS PANADERIAS.

Ha sido el suceso mas notable del día de ayer.

Proyectada y dispuesta en el mayor misterio, la inspección ha sido de las más eficaces de las realizadas en la corte.

Los periódicos habían dado anteaayer cuenta de una reunión de tenientes de alcalde, de cuyos acuerdos no se había dejado traslucir una sola palabra. El secreto de la reunión ha sido ayer conocido, y de manera bien clara y tangible por cierto.

Sin que anunciásen el ataque trompetas y clarines, disponiáse á la hora del alba los tenientes de alcalde á hacer bajo la dirección del Sr. Abascal, una seria inspección sobre los fabricantes de pan. Poco despues, repartido cada cual por su distrito, daba comienzo al mismo tiempo la loable empresa en todos los barrios de la corte, visitado á dichos industriales en sus fábricas; en las calles y en los mercados públicos.

Los resultados desde los primeros momentos fueron sorprendentes. Aquí se detiene un carro, allí se sorprende á un mozo, en este lado se examina el pan, más allá se pesa y cuenta, y en todas partes se descubren descuidos que llenan de terror á los industriales, de asombro á los vecinos y de decisión á los vigilantes que, cargados de panecillos y libretas, se encaminaban á los establecimientos de beneficencia.

A las diez la inspección llegó á su término, y los tenientes de alcalde regresaron al ayuntamiento, para dar cada uno cuenta de sus pesquisas.

De los partes presentados al alcalde se deduce la importancia de la inspección. Entre todos ellos figura por lo grave en primera línea el correspondiente al distrito de Buenavista, del que es teniente alcalde D. Venancio Vasquez.

En él se halla denunciada la Administración militar, como puede verse á continuación.

Dice el parte, poco más ó menos: Buenavista.—Girando esta mañana la acordada visita á las tahonas y puestos de pan; encontré á la calle del Soldado, esquina á la de Gravina, un mozo, llamado Juan Castro, que conducía un saco de pan.

Instado á pararse, dijo que no podía obligarse á ello, por pertenecer á la Administración militar el género que llevaba, el cual se vendía en un furgón que se hallaba en aquellos momentos en la plaza de San Gregorio.

Personado en este sitio, encontré en el parado en el furgón núm. 38, del cual expendía públicamente pan el soldado del cuerpo de Administración, Manuel

Vasquez Lorenzo, el cual se opuso á que llevase á cabo el embargo.

El reposo, sin embargo, se verificó á presencia de dos testigos, vecinos de la citada plaza, resultando el pan con falta de 170 gramos en kilo.»

De las demás tahonas del distrito daba el parte diciendo que faltaba pan en las siguientes:

San Marcos, de 50 á 100 gramos en kilo; San Lúcas, de 80 á 170; Salesas, de 60 á 130; Lagasca, de 40 á 130; Serrano, núm. 25, de 80 á 100; Carretera de Aragón, de 60 á 110, y San Andrés, núm. 10, de 120 á 165.

En los demás distritos el resultado fué casi idéntico al anterior.

En el de la Universidad fueron hallados 142 panes faltos de peso, habiendo sido decomisados.

En el del Congreso se encontraron industriales reincidentes y fueron decomisados en 15 tahonas 1.027 panes.

El teniente de alcalde, Sr. Miranda, ha pedido la clausura de los establecimientos de los industriales reincidentes.

En el distrito del Centro fueron decomisados 350 panes, cuya falta era de 35 á 110 gramos en kilo. Fueron distribuidos entre las casas de Socorro, conventos y establecimientos benéficos.

En el de la Inclusa fueron decomisados, en ocho establecimientos, 1.055 panes, y 245 en cinco tahonas del distrito del Hospital.

En los restantes, los partes de los tenientes de alcalde no varían de lo que los anteriores datos indican.

Como se ve, la fiscalización ha sido fecunda; siendo lamentable que haya que corregir faltas de esta naturaleza, extensivas en sus daños á toda la villa, y singularmente á las clases pobres.

#### PALMA.

El nuevo Administrador de Correos de esta provincia nuestro amigo el señor Fajarnés se ha dignado remitirnos la siguiente carta, que publicamos íntegra para dar á conocer los buenos deseos que le animan en cuanto se relaciona con el ramo de correos:

Muy Sr. mio de toda mi consideración: Al tomar posesión del cargo de Administrador principal de Correos de esta Capital, cumplo con el deber de participar á V. que estoy dispuesto á atender las indicaciones que formule el periódico de su digna dirección, y me hallo decidido á corregir cuantas faltas ó abusos se cometan en las dependencias del ramo en esta provincia.

Espero que la prensa de esta localidad, como en otra época, me prestará su valiosa cooperación en todo cuanto se relaciona con el servicio de correos.

Aprovecha gustoso esta ocasión para reiterar á V. la expresión de sus sentimientos de sincero aprecio y consideración su afect. S. S.—Q. S. M. B.—Enrique Fajarnés.

Escriben de Alcira que en la última remesa á Inglaterra de cajas de naranja se ha perdido de diez á quince reales por caja, por cuyo motivo están sin trabajo las comisiones. Es probable que en todo el año no suban ya mas los precios de dicho fruto en España.

Ayer por la tarde estuvo muy concurrido el paseo de la Rambla.

En la esplanada de Santa Catalina se dijo ayer por la mañana una misa de campaña á que asistieron las tropas de esta guarnición. Despues desfilaron en columna ante el Excmo. Sr. Capitan general del distrito.

Ayer por la tarde no hubo función en el Teatro circo como se habia anunciado la noche antes.

En la noche del día 8, un incendio destruyó el taller de ebanistería que, en la calle de Artá del vecino pueblo de Manacor, tenía establecido D. Juan Vaddell. El voraz elemento además de consumir gran número de muebles recién construidos y maderas, inutilizó todas las herramientas y causó grandes desperfectos en el edificio, calculándose en quince mil pesetas los daños causados.

Dice *El Felanigense* que estos días se ha embarcado con dirección á Buenos

Aires, un viejo de mas de 70 años que vá con el solo objeto de visitar á una hija casada en aquel remoto país.

El arbolado y especialmente los olivares de la comarca de Sóller han sufrido mucho con el último vendabal.

Parece que el jabeque *Virgen del Carmen* perdido en el temporal de Jávea, pertenece á la matrícula de Sóller. La tripulación logró salvarse.

Copiamos gustosos de nuestro colega republicano *El Liberal* de Mahon, las siguientes líneas:

«El Excmo. Sr. D. Joaquin Fiol, querido amigo nuestro y jefe del partido republicano posibilista de esta provincia, se presenta candidato á la diputación á Cortes por Palma, teniendo casi seguridad de obtener el triunfo por las muchas simpatías é influencia de que goza en su país natal.

Tendremos una verdadera satisfacción en que persona tan simpática y digna lleve á las Cortes la representación de nuestra provincia.»

En su último viaje el vapor *Lulio* condujo á esta ciudad 23 pasajeros y carga.

El sábado último fondeó en nuestro puerto procedente de Mahon el vapor *Menorca*, conduciendo correspondencia pública, 4 pasajeros y 13 cabezas de ganado vacuno.

El sábado llegó á esta ciudad el Señor Presidente de esta Exma. Audiencia Territorial, D. José Rodríguez Roda, nombrado en sustitución del Sr. de La Puente. Saludamos al recién venido.

Han sido administrados los últimos sacramentos al apreciable joven D. Joaquin Barcelo y Rungaldier, hermano del conocido ingeniero de este apellido. Desearíamos una pronta mejoría al Sr. Barcelo, en la penosa y larga enfermedad que la aqueja en estos momentos.

Es general la falta de pasto para los ganados que se siente en esta Isla, lo cual ocasiona grandes perjuicios, mayormente en estos momentos en que atravesamos los rigores de una estación excesivamente cruda.

Parece que según la nueva organización de la Administración provincial de Hacienda pública ha quedado cesante D. José María Cantos.

La Guardia civil del puesto de San Antonio en Ibiza ha capturado á un sujeto como presunto autor de la muerte de otro asesinado á golpes de piedra.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

El viernes fondearon en este puerto el vapor «Union», capitán D. Juan Singala, procedente de Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 14 pasajeros y carga; el jabeque «Belisario», patron don Antonio Alemany, de Marsella, con efectos; el pailebot «San Antonio», patron D. Rafael Bannasar, de Marsella, con trigo; el jabeque «San Antonio», patron D. Antonio Oliver, de Barcelona, con carga variada; y la polacra goleta «Lareño», patron D. Antonio Castañer, de Marsella, con trigo.

Se despacharon la balandra «Alerta», patron don Guillermo Calafell, para Aguilas, con leña, el vapor «Mallorca», capitán D. Rafael Vich; para Barcelona, con la correspondencia 38 pasajeros y efectos; y el cañonero de guerra «Alsedo», comandante D. Gabriel Lessen, para la mar, con 45 plazas y su equipo.

Igual suerte parece que ha experimentado la balandra *Maria*, del Sr. *Mandilego*, que con cargamento de patatas y avena se encontraba en Tabarca.

Según se dice la polacra goleta *Josefina* propiedad de D. Antonio Oliver, de este comercio, se ha perdido completamente con un cargamento de trigo en



aguas de Tunes. Latrificación se ha salvado.

Copiamos del *Diario de Palma*:

El Ayuntamiento de Felanitx ha acordado apartar de la carretera que dirige a esta ciudad los abrevaderos hoy existentes, para evitar estorbos al tránsito público. Para ello es necesario expropiar una porción de terreno inmediato propia de D. Mateo Caldentey, para lo cual se ha instruido el oportuno expediente, con arreglo á la legislación sobre expropiación forzosa, á fin de averiguar si la proyectada obra es de utilidad pública. En la sección de Fomento del Gobierno de Provincia y en la Secretaría del Ayuntamiento de Felanitx se hallan expuestos al público los planos, para los que gusten examinarlos y formular contra ellos las reclamaciones que tengan por conveniente.

Amplando las noticias que publica mos respecto al naufragio de un buque extranjero en aguas de Manacor podemos decir que en la mañana del día nueve del actual, el guarda bosques del predio *La Plana*, del término municipal de aquella villa se apercebó que en *Cala Entena*, situada á unas tres millas al Este de Porto-Colom, habia naufragado un buque. Inmediatamente lo puso en conocimiento de la Autoridad de Marina de este distrito la cual se contituyó en el punto del siniestro, encontrando toda la playa cubierta de trozos del buque y entre ellos hallóse un pedazo de tabla con la siguiente inscripción: *Agostino Repetti-O-Genova*. Encontróse tambien una carta fechada en Cagliari (Cerdeña) en 29 de Octubre último y firmada por Emmanuel Bozzo.

Se cree que en el naufragio pereció toda la tripulación. Los referidos objetos quedaron bajo la custodia de la indicada Autoridad de Marina, auxiliada por la fuerza de guardacostas, carabineros y guardia civil. El celo que todos desplegaron es digno del mayor encomio, lo que nos complace mos en publicar para su satisfacción.

Un experimento interesante vá á hacer el ministro de Marina de Francia. Diez y ocho torpederos han dejado Bres, Cherbourg, Lorient y Rechefort, para dirigirse á Tolon.

Esta es la época en que el mar está revuelto. Los torpederos franceses podrán hacer sus pruebas de navegacion, cualidad que les han negado algunos. Como se comprende, es un punto este sobre el cual debe decidirse de una manera absoluta.

En Tolon se reunirán esos torpederos y los que hay en la escuadra del Mediterráneo, y formarán una flota compuesta de treinta torpederos de primera y de segunda clase, bajo la direccion de un crucero que mandará el contraalmirante Layrle.

La escuadra del Mediterraneo se pondrá en movimiento, para simular un ataque del puerto de Tolon y de la costa vecina. Como se practica en semejantes casos, la escuadra estará en camino durante un espacio de tiempo, que no se ha determinado aun, pero que no bajará de seis dias. Será necesario, pues, que durante ese tiempo los acorazados estén velando noche y dia para evitar ser sorprendidos por los torpederos.

Esta segunda prueba no será menos interesante. Los oficiales podrán así darse cuenta del grado en que puede apreciarse el espíritu de los hombres que estan constantemente ojo avizor y bajo la constante amenaza de un ataque irresistible, si no ha sido previsto con tiempo.

Un hombre competente ha sostenido en Inglaterra, sin que nadie le haya contradicho, que despues de un mes de esa tension y de esa vigilancia, la tripulación se volveria loca.

Antes de la prueba se harán todos los experimentos posibles sobre el empleo de los hilos metálicos submarinos y sobre los diversos medios que existen para preservarse contra el ataque de los torpederos.

Despues de la primera prueba, encaminada á precisar la potencia defensiva de los torpederos contra las operaciones de los acorazados, se presentará otra cuestion: la del poder ofensivo de los torpederos sobre tierra.

Los torpederos deberán destruir las fortificaciones de las costas, hacer saltar los rails de los ferro-carriles, los túneles cercanos el mar, etc.

Los tribunales de Berlin se ocupan actualmente de una causa sobre falsificación, en extremo original.

En vista de la creciente demanda de fotografías del emperador Guillermo, un industrial harto desconocido para atreverse á suplicar al soberano que visitase su taller, apeló á un medio que le produjo soberbios resultados durante las fiestas del aniversario.

Vistióse de uniforme y se colocó ante de la cámara oscura, por mas que en nada se pareciera al emperador; pero suplió este defecto reproduciendo en el cliché la cabeza del soberano, copiada de una fotografía auténtica.

En cierta ocasion quiso el falsificador retratar á Guillermo con su biznieto sobre las rodillas, y salió del paso apelando á la bondad de un chichuelo del barrio, al que convirtió en un dos por tres en principe de la sangre imperial.

La policia descubrió dias atrás el procedimiento en cuestion y denunció al fotógrafo, que hoy se encuentra sujeto al fallo de la justicia.

El abogado defensor, manifestó en el acto de la vista que la mayor parte de las fotografías de personajes célebres que se venden en Alemania no son auténticas, y citó el ejemplo de un agente de policia de Berlin, muy conocido por su industria, de colocarse ante la máquina en calidad de principe de Bismarck.

El tribunal dispuso que se abriera una informacion sobre los hechos denunciados por la defensa.

La policia secreta de Nueva-York ha detenido en uno de los principales hoteles de aquella ciudad al famoso ladron Billy Porter, el mas hábil de los ladrones de los Estados-Unidos.

Acababa de llegar de Inglaterra, á donde huyó hace dos años á raiz de un robo de 14,000 pesos á un joyero de Troy, que obligó á la victima á declararse en quiebra.

Porter, al ser detenido, vestia elegantísimamente á la inglesa y llevaba ricos diamantes.

Se le cree complicado en robos importantes cometidos en Inglaterra, Francia y Alemania, y se dice que tiene una fortuna depositada en distintos Bancos.

En el mismo hotel que Porter se alojaban el hábil ladron americano Frankie Buck, y un *caballero* recién llegado de Francia.

Ambos—segun se cree—trabajaron bajo la direccion de Porter en Europa.

La Compañía Telegraph Construction and Maintenance está haciendo experimentos para establecer comunicaciones telefónicas entre los *barcos faros* y las costas próximas. Los ensayos se hacen en un sitio donde hay bancos de arena muy peligrosos entre el puerto de Waiton-on-the-Nace y el barco-faro de Sunk.

Resulta de la Memoria de la Compañía que se puede transmitir perfectamente la voz por el cable telegráfico submarino ordinario á una distancia de 17 millas, que se cree llegar á establecer esta clase de comunicaciones hast 20 millas (cerca de 37 kilómetros,) distancia bien suficiente en la mayoría de los casos.

Este sistema, si la experiencia lo acredita como práctico, está llamado á prestar grandísimos servicios, porque facilitará y acelerará la transmision de las indicaciones dadas por los barcos-faros, lo cual es inapreciable ventaja cuando se trata de buques en inminente peligro de perderse.

TEATROS.

Anoche en el Teatro Principal y ante numerosa concurrencia se repitió la representación de *La Campana de la Almudayna*.

En dicho coliseo se anunció tambien la noticia del estreno en la presente semana, de una compañía de ópera italiana para 17 funciones que intercaladas con las de verso formarán un abono para 21 funciones.

Los nombres de las principales partes que contenia el anuncio, son los siguientes, si bien los telegramas posteriores los han modificado ligeramente.

Sras. Sopranos, Cotas.—Butti.—Mezzo-Sopranos, Ercoli.—Belinchioni.—Tenores, Abruñedo y otro de igual categoria.—Baritonos, Augusto-Conti y Rovirato.—Bajos, Ordinas y otro,—Caricato,

el distinguido Artista del Real Sr. Fiorini.—Partes secundarias, 30 Coristas y 30 Profesores de orquesta.—Maestro director Sr. Sanchez.—Cuerpo de Baile.

Las obras que se pondrán en escena: *Favorita—Aida—Hugonotes—Capuletti é—Monteschi* (estreno) *Crispino é la Comars—Luccia—Faust* y otras.

Los precios de abono los encontrarán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Deseamos un éxito muy lisonjero á la temporada que se anuncia, así por la variedad de espectáculos que ofrece como para renumerar los esfuerzos que la laboriosa compañía del Sr. Bueno ha llevado á cabo en todas sus representaciones.

En el Teatro circo volvió á ponerse en escena *La Favorita*.

Para esta noche; en el Teatro principal: *La ley del Mundo* y *Carracual* y en el Circo no hay funcion.

MERCADO DE FELANITX.

Precios corrientes de esta plaza:  
Candeal, á 22'25 pesetas Hectólitro.  
Trigo, á 18'00 id. id.  
Cebada, á 11'80 id. id.  
Avena, á 6'75 id. id.  
Habas, á 15'00 id. id.  
Almendras, de 14 á 17 id. id.  
Almendron, á 133 pesetas los 100 Kilos.  
Algarrobas, á 38 id. id.  
Vinos, de 24 á 28 reales cuartin.  
Alcoholes de 90 grados á 75 duros los 500 litros con casco.

MERCADO DE INCA.

Precios corrientes el dia 11 del actual.  
Trigo á 16'50 y 17 pesetas cuartera.  
Candeal (xexa), á 17 pesetas cuartera.  
Cebada á 9 pesetas id.  
Id. forastera á 8'75 pesetas id.  
Avena á 8 pesetas id.  
Id forastera á 7 pesetas id.  
Habas para cocer á 15 á 17 pesetas id.  
Id. para ganados á 13'5 pesetas id.  
Habichelas á 24 pesetas.  
Garbanzos á 17 á 18 pesetas id.  
Frijoles á 22 á 23'50 pesetas.  
Guisantes de 15 á 16'00 pesetas.  
Maiz á 13 y 13'50 pesetas id.  
Almendrón, de 16 libras 15 sueldos quintal.  
Cerdos cebados, de 9'00 á 10 pesetas arroba.

BOLETIN OFICIAL.

Extracto del número 2967 correspondiente al dia de ayer.

*Gobierno de provincia*.—Reproduce la circular recordando las prescripciones de la ley de caza que se refieren á la época de la veda.

Edicto sobre expropiación de terrenos por cuenta del Ayuntamiento de Felanitx, para apartar de la carretera los abrevaderos públicos de aquella villa.

Estado de precios medios alcanzados por los artículos de consumo durante el mes de Enero.

*Comisión provincial*.—Circular recordando que el segundo domingo de Febrero comienza el acto clasificacion y declaración de soldados del actual reemplazo, á la que seguirá la de los mozos de reemplazos anteriores que fueron excedidos.

*Capitanía general*.—Relación de las paradas de caballos sementales que han de establecerse en esta provincia.

*Ayuntamiento de Pollensa* publica *Ayuntamientos*.—Mandados en Dica (este acto de acuerdos to...

El de Palma inserta estado de recaudación é inversion de fondos en el segundo trimestre del actual ejercicio.

*Juzgados*.—El de la Lonja vende una casa sita en la calle de Danús de esta capital; una parte indivisa del predio *Son Serra* de Pollensa; y una porción de tierra viña, denominada *Can Seuva* de Santa María.—Llama á Maria Juan Ferrer encausada por delito de contrabando.

El de la Catedral publica notificación á D. Guillermo Clar Caldés para que intervenga en el evaluo del predio *Son Danús*.

El de Manacor llama al dueño de efectos que fueron ocupados por la Guardia civil en la feria de Felanitx á Apolonia Bonet; y llama á Pedre José Suau Fullana para que explique la causa porque se ausentó de su casa.

El de Ibiza emplaza á Juan Noguera encausado por falsificación de cédula personal.

*Juzgados municipales*.—El de la Cate-

dral publica movimiento de población ocurrido en la 3.ª decena de Enero y es de 30 nacimientos y 17 defunciones.

*La Agrícola é Industrial de Manacor*.—Anuncia el cobro del 7.º dividendo pasivo y publica el balance en 31 Diciembre último.

*La Solidez*.—Convocatoria para la Junta general ordinaria que ha de celebrarse el dia 21.

El *Seguro Mallorquin*.—Publica Balance en 31 Diciembre.

LOS PRESAS DE ALCOY.

Segun comunica esta mañana el gobernador de Alicante, los presos de la cárcel de Alcoy promovieron ayer tarde un gran alboroto.

El alcalde, que en union de las autoridades locales trató de aquietar los ánimos, fué herido gravemente por un preso.

El orden quedó, sin embargo, restablecido al poco tiempo, comenzando el juzgado á instruir la correspondiente sumaria.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

4.ª de Abono.

Compañía de ópera italiana bajo la direccion del señor Camaló.

Funcion para hoy *Martes 16 de Febrero*

DEBUT del bajo Sr. Dioran.

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi:

IL TROVATORE.

Desempeñada por las Sras. Baldelli, Curelli, y Oltra y los Sres. Mir, Morales, Durán, Simó y coro de ambos sexos.

PRECIOS.—Palcos 6 pesetas.—Butacas 4 peseta.—Sillas 0'75.—Circulares 0'40.—Anfiteatro 0'40.—Entrada general 0'50. A las 7 y media.

NOTA.—La localidad y entrada que exceda de una peseta deberá pagar un sello de 40 céntimos que marca la ley.

OTRA.—Siguen con actividad los ensayos de la óperas HERNANI, LUGRECIA y SAFFO para la presente semana.

OTRA.—Se está preparando para el jueves Dia de Moleta, una gran funcion.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 10'30 n.

Mañana se firmarán las cartas matrimoniales de los Infantes doña Eulalia y D. Antonio.

Muchas señoras aristocráticas han ido á Palacio á visitar el equipo de la Infanta Doña Eulalia.

Madrid 14 á las 10'30 n.

El ex-ministro Sr. Pidal, hallándose de vuelta de una cacería en la plaza de Mérida recibió un disparo casual que le hirió en los muslos. No está grave, pero la fiebre que se ha presentado le impide ponerse en camino.

Madrid 14 á las 10'30 n.

La Reina Rejente está restablecida.

Un Juez especial se ha encargado de instruir el proceso sobre los explosivos encontrados en Madrid.

ayer en Madrid en Londres los intentos para hacer una manifestación.

Han fracasado los intentos para hacer una manifestación.

En Leicester los obreros han penetrado en las fabricas rompiendo los artefactos.

Han combatido á pedradas á la policia.

Mencheta.



PRECIO  
**40 PESETAS.**  
GARANTIA  
**5 años s. p.**

**NUEVA MÁQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA**

ADOPTÁNDOSE A  
CUALQUIER HORNILLO.

SE LAVA en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando blanca como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos. **ECONOMÍA, CELERIDAD.** Expedición franco á domicilio contra giro mútuo. Para los pedidos dirigirse á **Richard Schneider**, inventor y fabricante, 22, Rue d'Armaillé, Paris. Prospectos franco. En el año 1885, se vendieron en Francia y el Extranjero 78.624 máquinas con certificados. —P. D. No se deba confundir mis Máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda.

# MUSICA

DE TODAS EDICIONES.

PRECIOS  
SIN COMPETENCIA.

## BANQUE

ODOÑ-COLOM, 36.

### EL ALIMENTO DEL PUEBLO.

LA MAS NUTRITIVA, MAS ESQUISITA Y MAS ECONOMICA DE TODAS LAS SOPAS.

Se vende en paquetes para 5 y 6 platos á 0'25 0'30 y 0'45 pesetas uno según marca. El Alimento del pueblo ha sido altamente recomendado por

S. M. El Rey de Sajonia

El Ministerio de la Guerra de Prusia

El Ministerio de la Guerra de Baviera

y por los ilustres químicos y médicos,  
Dr. Rodolfo Wagner, Dr. Remigio Fresemus, Dr. Gustavo Fuger, Dr. Hirt y otros.

Las marcas F. y G. (1) han sido muy recomendadas para las personas de vida sedentaria sobre las que pese un gran trabajo intelectual, pues por su riqueza en principios plásticos y ácido fosfórico constituyen un poderoso reconstituyente para dichas personas.

Las personas débiles y los niños también encontrarán en estas marcas un alimento agradable, eminentemente nutritivo y de muy fácil digestión.

Únicos representantes, Sres. Hijos de Rafael Pomar.

(1) Con «Extracto de carne de ternera.»

### PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

### UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipados, feses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos en sueltos las cajas de Píldoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central No. 2. del Profesor J. Holloway, 522, Oxford-street, Londres.

### LLEGARON

Las incomparables máquinas para cocer de brazo elevado

## WERTHEIM

Las más veces solidas y perfectas que se conocen único depósito

### CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

#### LA SOLIDEZ.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas para la General ordinaria que deberá celebrarse el dia 21 del corriente á las 3 de la tarde en las oficinas de la Sociedad situadas en el edificio fabrica de la calle de la Romaguera.

A tenor de lo prevenido por el art. 22 de los Estatutos los Sres. Accionistas que deseen asistir, deberán depositar las acciones con 24 horas de anticipación á la fijada, recogiendo el deponente la papeleta de asistencia.

Soller 9 Febrero de 1886.—P. A. de la J. de G.—Jorge Frontera, Secretario.

#### LA VIDRIERA EL LIQUIDACION.

En cumplimiento de lo dispuesto en el Código de Comercio, esta Sociedad ha publicado el Balance de situación correspondiente al pasado mes de Enero.

Los accionistas que no le hayan recibido pueden pasar á recogerlo en las oficinas de la Fábrica.

Palma 10 Febrero de 1886.—P. A. de la C. L.—El Sr. Miguel Aleñar.

#### SERVICIO SEMANAL FIJO A BARCELONA.

El vapor correo

#### LULLO

saldrá para Barcelona, el próximo martes 16 de Febrero á las 4 de la tarde, con la correspondencia pública.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha, calle del Conquistador, núm. 30.

#### SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos se celebrará el dia 21 del corriente.

La lista de los Sres. Accionistas con derecho de asistencia al acto, queda expuesta en la portería de esta Sucursal.

Ocho días antes del señalado para la Junta se facilitarán en la Secretaría las papeletas de asistencia.

Palma 6 de Febrero de 1886.—P. A. de la D.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras. 5-5

### MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquín Fiol y Baeza.

Se vende á dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

### Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

### TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

### Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

### PARSONS Y GRAEPPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO (OELIO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos

### COMEDIAS.

#### EN MALLORQUIN

ESCRITAS POR UN

PAYÉS DE ANDRAITX.

Es sereno d'es banyo, pe-a en un acte y en vers, 2 reales.

El pencairat de S' Arracó, pe-a en un acte y en vers, 2 reales.

Sa revocació d'un jòble, pe-a en tres actes y quatre cuadros en vers, 2 reales.

Es torré d'es cap d'es liebe-x comedi en tres actes y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nòre ó es tres compañeros pesa en un acte en prosa y vers, 2 reales.

Véndese en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

También se hallan en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada colección de sainetes y romances.

#### UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

### PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encontrarán impresas en la imprenta de este periódico.

Pa-na-Ima de Rotger San Pedro Nolasco 7.